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Allgemeiner Teil

Technische Bewertungsstelle, die 

die Europäische Technische Bewertung

ausstellt

Deutsches Institut für Bautechnik

Handelsname des Bauprodukts Hilti X-FCM, X-FCM-F, X-FCM-R, 

X-FCM-F L, X-FCM-R L, 

X-FCM-F HL, X-FCM-R 

HL,X-FCM-F NG, 

X-FCM-R NG, X-FCP-F, 

X-FCP-R 

Produktfamilie,

zu der das Bauprodukt gehört 

Gitterrostbefestiger und Riffelblechbefestiger für die 

Befestigung von Gitterrosten und Riffelblechen auf 

tragenden Untergründen aus Stahl oder Aluminium

Hersteller Hilti AG

Feldkircherstraße 100

9494 Schaan

FÜRSTENTUM LIECHTENSTEIN

Herstellungsbetrieb Werke der Hilti AG

Plants of Hilti AG

Diese Europäische Technische Bewertung

enthält

20 Seiten, davon 16 Anhänge, die fester Bestandteil 

dieser Bewertung sind.

Diese Europäische Technische Bewertung

wird ausgestellt gemäß der Verordnung (EU)

Nr. 305/2011, auf der Grundlage von

EAD 333037-00-0602
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Die Europäische Technische Bewertung wird von der Technischen Bewertungsstelle in ihrer Amtssprache 

ausgestellt. Übersetzungen dieser Europäischen Technischen Bewertung in andere Sprachen müssen 

dem Original vollständig entsprechen und müssen als solche gekennzeichnet sein.

Diese Europäische Technische Bewertung darf, auch bei elektronischer Übermittlung, nur vollständig und 

ungekürzt wiedergegeben werden. Nur mit schriftlicher Zustimmung der ausstellenden Technischen 

Bewertungsstelle kann eine teilweise Wiedergabe erfolgen. Jede teilweise Wiedergabe ist als solche zu 

kennzeichnen.

Die ausstellende Technische Bewertungsstelle kann diese Europäische Technische Bewertung widerrufen, 

insbesondere nach Unterrichtung durch die Kommission gemäß Artikel 25 Absatz 3 der Verordnung (EU) 

Nr. 305/2011.
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Besonderer Teil

1 Technische Beschreibung des Produkts

Die Hilti X-FCM Gitterrostbefestiger sind mechanische Verbindungselemente aus nichtrostendem 

Stahl, verzinktem Kohlenstoffstahl oder verzinktem und beschichtetem Kohlenstoffstahl. Die 

X-FCM Gitterrostbefestiger bestehen aus einem Teller, einem Schaft mit metrischem 

Innengewinde M8 und einem Absorberring aus Polyurethan.

Die Gitterrostbefestiger sind in Kombination mit Gewindebolzen mit Gewindegröße M8 für die 

Lagesicherung von Gitterrosten mit rechteckigen oder quadratischen Maschen vorgesehen.

Optional kann das Hilti X-FCM Gitterrostbefestiger-System mit dem Hilti X-SEA-R 30 M8 oder 

X-SEA-F 30 M8 Verlängerungsadapter kombiniert werden, um die Länge L des 

Gitterrostbefestigers zu erweitern.

Die Hilti X-FCP Riffelblechbefestiger sind mechanische Verbindungselemente aus 

nichtrostendem Stahl oder verzinktem und beschichtetem Kohlenstoffstahl. Die X-FCP 

Riffelblechbefestiger bestehen aus einem Teller und einer Schraube mit metrischem 

Innengewinde M8.

Die Riffelblechbefestiger sind in Kombination mit Gewindebolzen mit Gewindegröße M8 für die 

Lagesicherung von Riffelblechen vorgesehen.

Die Produktbeschreibung, der Einbauzustand sowie die Beschreibung der Bestandteile der 

Gitterrostbefestiger und Riffelblechbefestiger sind in den Anhängen A2 bis A4 angegeben

2 Spezifizierung des Verwendungszwecks gemäß dem anwendbaren Europäischen 

Bewertungsdokument 333037-00-0602

Der Verwendungszweck der Hilti X-FCM Gitterrostbefestiger und X-FCP Riffelblechbefestiger ist 

in Anhang B1 angegeben.

Die in Abschnitt 3 und den Anhängen C1 bis C5 angegebenen Leistungen gelten nur, wenn die 

Gitterrostbefestiger und Riffelblechbefestiger unter Einhaltung der in den Anhängen B1 bis B5 

angegebenen Spezifikationen und Bedingungen verwendet werden.

Die Prüf- und Bewertungsmethoden, die dieser ETA zu Grunde liegen, führen zu der Annahme 

einer Nutzungsdauer der Gitterrostbefestiger und Riffelblechbefestiger von mindestens 25 

Jahren. Die Angaben zur Nutzungsdauer können nicht als Garantie des Herstellers ausgelegt 

werden, sondern sind lediglich ein Hilfsmittel zur Auswahl der richtigen Produkte im Hinblick auf 

die erwartete wirtschaftlich angemessene Nutzungsdauer des Bauwerks. 

3 Leistung des Produkts und Angabe der Methoden ihrer Bewertung

3.1 Mechanische Festigkeit und Standsicherheit (BWR 1)

Wesentliches Merkmal Leistung

Zugtragfähigkeit siehe Anhänge C1 bis C5

3.2 Brandschutz (BWR 2)

Wesentliches Merkmal Leistung

Brandverhalten Klasse A1 - EN 13501-1

Feuerwiderstand keine Leistungen bewertet
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4 Angewandtes System zur Bewertung und Überprüfung der Leistungsbeständigkeit mit der 

Angabe der Rechtsgrundlage

Gemäß EAD 333037-00-0602 gilt folgende Rechtsgrundlage: 1998/214/EK, geändert durch 

2001/596/EK.

Das anzuwendende System ist: 2+

5 Für die Durchführung des Systems zur Bewertung und Überprüfung der 

Leistungsbeständigkeit erforderliche technische Einzelheiten gemäß anwendbarem 

Europäischen Bewertungsdokument

Technische Einzelheiten, die für die Durchführung des Systems zur Bewertung und 

Überprüfung der Leistungsbeständigkeit notwendig sind, sind Bestandteil des Prüfplans, der 

beim Deutschen Institut für Bautechnik hinterlegt ist

Ausgestellt in Berlin am 14. Juni 2024 vom Deutschen Institut für Bautechnik

Dr.-Ing. Ronald Schwuchow Beglaubigt

Referatsleiter Hahn
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European Technical

Assessment

ETA-24/0018

of 14 June 2024

English translation prepared by DIBt - Original version in German language

General Part

Technical Assessment Body issuing the

European Technical Assessment: 

Deutsches Institut für Bautechnik

Trade name of the construction product Hilti X-FCM, X-FCM-F, X-FCM-R, 

X-FCM-F L, X-FCM-R L, 

X-FCM-F HL, X-FCM-R HL,

X-FCM-F NG, X-FCM-R NG, 

X-FCP-F, X-FCP-R 

Product family

to which the construction product belongs 

Grating fasteners and checker plate fasteners for 

connection of gratings and checker plates to structural 

steel and aluminium members

Manufacturer Hilti AG

Feldkircherstraße 100

9494 Schaan

FÜRSTENTUM LIECHTENSTEIN

Manufacturing plant Plants of Hilti AG

This European Technical Assessment

contains

20 pages including 16 annexes which form an integral 

part of this assessment

This European Technical Assessment is

issued in accordance with Regulation (EU)

No 305/2011, on the basis of

EAD 333037-00-0602
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The European Technical Assessment is issued by the Technical Assessment Body in its official language. 

Translations of this European Technical Assessment in other languages shall fully correspond to the 

original issued document and shall be identified as such.

Communication of this European Technical Assessment, including transmission by electronic means, shall 

be in full. However, partial reproduction may only be made with the written consent of the issuing Technical 

Assessment Body. Any partial reproduction shall be identified as such.

This European Technical Assessment may be withdrawn by the issuing Technical Assessment Body, in 

particular pursuant to information by the Commission in accordance with Article 25(3) of Regulation 

(EU) No 305/2011.
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Specific part

1 Technical description of the product

The Hilti X-FCM grating fasteners are mechanical fasteners made of corrosion resistant stainless 

steel, galvanized carbon steel or galvanized and coated carbon steel. The X-FCM grating 

fasteners consist of a disc, a stem with internal metric thread M8 and an absorber ring made of 

polyurethane. 

The grating fasteners are intended for use in combination with threaded studs with thread size 

M8 to secure the position of gratings with rectangular or square openings.

Optional, the Hilti X-FCM grating fastener system can be combined with the Hilti X-SEA-R 30 M8 

or X-SEA-F 30 M8 extension adapter to increase the length of the grating fastener.

The Hilti X-FCP checker plate fasteners are mechanical fasteners made of corrosion resistant 

stainless steel or galvanized and coated carbon steel. The X-FCP checker plate fasteners consist 

of a disc and a screw with internal metric thread M8. 

The checker plate fasteners are intended for use in combination with threaded studs with thread 

size M8 to secure the position of checker plates.

The product description, installation condition as well as the description of the 

components of the grating fasteners and checker plate fasteners are given in Annexes 

A2 to A4. 

2 Specification of the intended use in accordance with the applicable European Assessment 

Document 333037-00-0602 (Threaded studs for connection of materials to structural steel 

and aluminium members)

The intended use of Hilti X-FCM grating fasteners and X-FCP checker plate fasteners is specified 

in Annex B1.

The performances given in section 3 and annexes C1 to C5 are only valid if the grating fasteners 

and checker plate fasteners are used in compliance with the specifications and conditions given 

in Annexes B1 to B5.

The verification and assessment methods on which this European Technical Assessment is 

based lead to the assumption of a working life of the grating fasteners and checker plate fasteners 

of at least 25 years. The indications given on the working life can’t be interpreted as a guarantee 

given by the manufacturer, but are to be regarded only as a means for choosing the right products 

in relation to the expected economically reasonable working life of the works.

3 Performance of the product and references to the methods used for its assessment

3.1 Mechanical resistance and stability (BWR 1)

Essential characteristic Performance

Tension resistance see Annexes C1 to C5

3.2 Safety in case of fire (BWR 2)

Essential characteristic Performance

Reaction to fire Class A1 - EN 13501-1

Resistance to fire no performances determined
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4 Assessment and verification of constancy of performance (AVCP) system applied, with 

reference to its legal base

In accordance with EAD 333037-00-0602, the applicable European legal act is: 1998/214/EC, 

amended by 2001/596/EC.

The system to be applied is: 2+

5 Technical details necessary for the implementation of the AVCP system, as provided for 

in the applicable EAD

Technical details necessary for the implementation of the AVCP system are laid down in the 

control plan deposited with Deutsches Institut für Bautechnik.

Issued in Berlin on 14 June 2024 by Deutsches Institut für Bautechnik

Dr.-Ing. Ronald Schwuchow beglaubigt:

Head of Section Hahn
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